



# Piden recursos para refugios de mujeres

ONG llama a diputados a asegurar la asignación del apoyo en Presupuesto de Egresos de la Federación

**MARÍA CABADAS**

—nacion@eluniversal.com.mx

La Red Nacional de Refugios (RNR) llamó a la Cámara de Diputados a asegurar y vigilar la progresividad en la designación y etiquetamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, para el Programa de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus hijas e hijos, y defender que estos recursos no sigan disminuyendo.

“A la mayoría de los refugios y centros externos se les ha reducido el presupuesto designado en 2022, en comparación a lo que recibieron en 2021, no obstante a ello y cómo lo hemos venido reflejando desde la RNR, los honorarios de las personas que colaboran y acompañan a las mujeres e infancias sobrevivientes de violencias han sido reducidos como consecuencia del retraso en la liberación del presupuesto”, señaló el organismo civil en un comunicado.

Destacó que se debe garantizar la autonomía de los refugios de las organizaciones de la sociedad civil, legitimando su experiencia comprobada e ininterrumpida en la protección de los derechos humanos de las mujeres y sus hijos víctimas de violencias desde una actuación laica y apartidista.

De acuerdo con la organización que dirige Wendy Figueroa, en los primeros cinco meses de 2022 la atención en los refugios para mujeres violentadas y en sus centros de atención externa se incrementó en 18% y 14% respectivamente, en relación al mismo periodo de 2021.

En ese lapso, se atendió a 15 mil 987 mujeres, niñas y niños sobrevivientes de violencias: 4 mil 867 a través de las líneas de atención telefónica y redes sociales, y 11 mil 120 mujeres e infancias fueron atendidas en algún refugio y en sus centros de atención externa.

La ONG señala que pese a este incremento, el 9 de junio pasado los refugios y sus centros apenas empezaron a recibir los recursos provenientes del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, tras más de tres meses de operar sin recursos federales. ●

## COMUNICADO DE LA RED NACIONAL DE REFUGIOS

“Los honorarios de las personas que colaboran y acompañan a las mujeres e infancias sobrevivientes de violencias han sido reducidos”